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「職」入我心-生涯體驗心得寫作徵文比賽 

一、標題：走向未來 

二、心得： 

走向未來 

    未來也許遙不可及，也許不可預知，誰也無法知道下一秒會發生什麼？但

即使如此，人們往往對未來充滿憧憬：另一半美不美、帥不帥？從事什麼工作?

能不能過好生活？但隨著成長，關於職業的目標，大家卻不斷改變，唯有極少

數人才具備十數年如一的堅持。小時候想當總統；想當太空人，稍長一些後，

想當大公無私的法官；想當妙筆生花的作家；想當救世濟民的醫生，但最後往

往都選擇了一段截然不同的道路。 

 

    在參加技職試探之後，我對自己的未來有了全新的想法。參訪金甌女中時，

因為看見優秀的學生把桌巾整理的一絲不苟而想過要當侍者，可是實際體驗後

卻因為桌巾折的不太好而挫折。去過育達高職後，看見那些熟練的美髮學生用

流暢的手法展現技術，但實際操作後，我卻辮得七零八落，感到無比失落。 

    此外，我也曾參加寒、暑假技職營隊，每次都選了餐飲科，雖然樂在其中，

但無可諱言地，餐飲科確實比我想像中更加辛苦，沒有一定的熱情肯定無法支

撐下去。我也曾聽過松山工農老師的演講，他動人的介紹，使我想去園藝科，

但我又想到一個問題：世界上有需要那麼多園丁嗎？我和那些經驗豐富的工作

者根本無法相提並論啊！ 



 

  太震撼了！我每每調整，同時思忖：為什麼總是一波三折？為什麼科系和

我想像的如此不同？那我該何去何從？每次想到這裡，都會有點想放棄掙

扎……但望見技藝班報名表，內心有一個聲音告訴我：「最後一次了，再試一次

吧。」 

 

  終於，我盼到一個想去的科系！那就是商管群！因為一開始我以管窺天，

以為商管群裡只有數學，但第一節課時就給了我當頭棒喝。那位老師他教導了

我們如何理財，他以自身的經驗給了我參考，一道靈光頓時出現在我腦海，商

管群中包含了許多，行銷、會計，還有文書處理，而且還融入了 VR、電競和機

器車，在傳統的理論上結合了科技，開拓了商管的道路。 

 

  一直以來，我總是認為對於電腦，我駕輕就熟，殊不知文書處理課程、無

線操控機械車的課程等，讓我再次體認我是如何孤陋寡聞，「學，然後知不足」

便是我的最佳寫照。之前有時候覺得明明有五花八門的群科，最後卻選擇了從

未去過的科系，還孤身一人去闖蕩的我很笨，但現在我慶幸我沒有放棄。 

 

  經歷了那麼多五彩繽紛的絢麗洗禮，我一直都沒染上太多色彩，但最後一

次時我染上永生難忘的色彩。這終於明白，明白人無限的可能性，「上天關了你

一道門，必會為你開一扇窗。」還未決定未來道路的人，別放棄、別心灰，只



要願意努力，一條輝煌璀璨的未來之路正等著你！ 


